



## Descarta titular de Hacienda que el país se enfile hacia batalla “arancelaria”

● Diputados ratifican a Amador Zamora en el puesto por unanimidad

CONGRESO LO RATIFICA AL FRENTE DE SHCP

# Descarta Edgar Amador que México se enfile a una guerra de aranceles

Es momento de construir una economía más resistente, apunta

**DORA VILLANUEVA, ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO**

A escala internacional, México debe consolidarse mediante una política comercial estratégica, que fomente la integración en sectores de alto valor agregado, pero también “el contexto actual nos presenta una oportunidad clave para construir una economía más resistente, impulsada por los motores internos de crecimiento”, destacó Edgar Amador Zamora, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Durante una jornada en la Cámara de Diputados para comparecer ante comisiones y ser ratificado en el cargo, el funcionario rechazó

que México se esté enfilando a una “guerra de aranceles”.

El día estuvo marcado por la entrada en vigor de las cuotas de Estados Unidos a las importaciones de acero y aluminio. En este contexto, el secretario aseguró que “tenemos un marco comercial muy sólido y una política fiscal estable. Eso nos va a aislar de cualquier volatilidad”.

A pregunta de integrantes de la Comisión de Hacienda, Amador Zamora resaltó que la importancia del Plan México, impulsado por la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, recae en la posibilidad de sustituir importaciones en una economía donde el sector exterior representa cerca de 70 por ciento del producto interno bruto (PIB).

“Si logramos sustituir importaciones, vamos a añadir mucho a la cadena de valor de México”, explicó el funcionario. Sin embargo, el objetivo no es regresar a la estrategia del siglo pasado, centrada en sustituir bienes de consumo, sino en ajustarlo a la cadena de valor actual, donde entre 60 y 70 por ciento de las compras que hace México al extranjero son bienes intermedios, es decir, no son productos terminados.

Amador Zamora enfatizó que, además de la coyuntura internacional, en la que se busca dar certeza a los mercados tanto locales como internacionales, el objetivo de su gestión será garantizar el crecimiento económico y el bienestar social de la población, sobre todo este año



que será "crucial" para las finanzas públicas, debido a la reducción del déficit fiscal.

El nuevo secretario no hizo eco de las críticas que algunos comentaristas y políticos han hecho sobre la gestión de su antecesor, Rogelio Ramírez de la O. Por el contrario, se dijo su discípulo y puntualizó que comparte su visión de la política económica del país. "Creo que los resultados obtenidos hasta el momento nos confirman que vamos en la dirección correcta", enfatizó.

"Trabajo para el gobierno por el que luchamos, que ve por el cuidado y el interés de las mayorías, que procura el cuidado del medio ambiente, que cree y practica la democracia y que predica su convicción de igualdad de género con el ejemplo, al ele-

gir a la primera mujer Presidenta de la República", sostuvo.

En este punto, a menos de un mes de que se venza el plazo para que la SHCP entregue los Pre-criterios de Política Económica al Congreso, Amador Zamora dijo que se mantienen los estimados de crecimiento que hasta ahora ha manejado la dependencia y que proyectan una expansión del PIB de entre 2 y 3 por ciento para este año.

Durante la jornada, el pleno de la Cámara de Diputados ratificó por unanimidad a Edgar Amador Zamora como nuevo titular de la SHCP; su nombramiento y el de Carlos Lerma Cotera como titular de la reabierta Subsecretaría de In-

gresos, así como el de Roberto Fernández González como tesorero de la Federación, fueron respaldados con 419 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones.

Todos los grupos parlamentarios se pronunciaron por ratificar a Amador Zamora, dado que el país "necesita estabilidad económica", pero la oposición advirtió que no se le otorga un cheque en blanco.

"No es un respaldo incondicional", subrayó Saúl Téllez, a nombre del grupo parlamentario del Acción Nacional. "Le deseamos suerte, porque si le va bien a las finanzas públicas, le va bien al país", amplió. En el mismo sentido se pronunció Jericó Abramo Masso, de la banca del Revolucionario Institucional.



▲ El país necesita estabilidad económica, argumentó la oposición al respaldar en el cargo a Amador Zamora (centro).

Foto Cristina Rodríguez